
 

 

 

 

 

    

 

 

Конспект родительского собрания в младшей группе 

на тему: «Адаптация детей к детскому саду» 

 

    

 

 

 

           

                                

 

 

 

 

 

 

 

Воспитатель:  

СПДС «Теремок» 

                                    Дрыкина Владислава Владимировна 

 

 

Сентябрь, 2023г. 



Цель: Повышение педагогической компетентности родителей по вопросу подготовки 

ребенка к детскому саду, а также в период адаптации. 

Задачи: 

 Познакомить родителей с понятием «адаптация»; 

 Дать рекомендации родителям по подготовке ребенка к детскому саду; 

 Познакомить родителей с режимом дня;  

 Установление эмоционального контакта, партнерских отношений с родителями; 

Участники:  родители, воспитатели 

Место проведения: помещение группы. 

Предварительная работа: анкетирование родителей «Мой ребёнок и его 

индивидуальные особенности», заполнение листа опроса о семьях воспитанников. 

         

Ход мероприятия: 

1. Вступительное слово. 

    Добрый день,  уважаемые родители! Я рада видеть вас на нашем первом родительском 

собрании.  Сегодня мы собрались с вами, чтобы познакомиться друг с другом, обсудить 

проблему адаптации  детей к детскому саду, ответить на волнующие вас вопросы и 

познакомить вас с планом работы на учебный год. В детском саду вам и вашим детям 

предстоит прожить долгие 5 лет. Станут ли эти годы для вашего ребёнка, а значит и для 

вас,  счастливыми - это во многом зависит от вас, от вашего участия в жизни группы. Во 

время нашей встречи хочется, чтобы состоялось знакомство, которое позже, надеюсь, 

перерастёт в дружеские отношения. 

      

2. Основная часть. 

     Для начала давайте познакомимся. Будем играть, не вставая со своих стульчиков.  Мы 

будем знакомиться при помощи нашего символа. Берём в руки «Куклу», сообщаем своё 

имя, чей вы родитель и одним словом характеризуем  своего малыша. Таким образом, 

передаём «Куклу» по кругу и знакомимся. 

      Присаживайтесь на свои места. У нас к вам будет одна просьба. Если в течение нашей 

встречи у вас будут возникать определённые вопросы, записывайте, пожалуйста, их на 

листочках, и мы постараемся ответить на них в конце нашей встречи.   Спасибо. 

Какое счастье! Ваш малыш подрос! 

И многое умеет сам: 

Играет, ходит, размышляет. 

Пришла пора ребенка в сад отправить. 

Тревожно маме, папе, всей семье, 

Переживает даже серый кот – 

Малыш сегодня в детский сад идет! 

Вздыхает мама: «Как он там один? 

Не плачет ли? Как кушает? Что с ним? 

Играет ли с детьми? 



А если плачет? Как же быть? 

Что делать? Как же все исправить? » 

Всех адаптация переживать заставит! 

       Адаптация (лат. adapto «приспособляю») — приспособление строения и функций 

организма, его органов и клеток к условиям внешней среды.          

     Поступление малыша в детский сад – это первый шаг в самостоятельную жизнь, 

который не всем детям даётся легко. Наша задача сделать так. Чтобы период адаптации 

прошёл для ребёнка безболезненно. Для этого между нами, должны установиться 

дружеские, партнёрские отношения. Каждому ребёнку рано или поздно приходится 

социализироваться, т. е. становится способным жить среди других людей. Это 

необходимый для всех этап. 

     Адаптация ребенка к саду — это привыкание или приспособление детского организма 

к новой обстановке. С поступлением ребёнка в дошкольное учреждение в его жизни 

происходит множество изменений: строгий режим дня, отсутствие родителей в течение 9 

и более часов, новые требования к поведению, постоянный контакт со сверстниками, 

новое помещение, таящее в себе много неизвестного, а значит, и опасного, другой стиль 

общения. Все эти изменения обрушиваются на ребёнка одновременно, создавая для него 

стрессовую ситуацию, которая без специальной организации может привести к 

невротическим реакциям, таким, как капризы, страхи, отказ от еды, частые болезни, 

психическая регрессия и т. д. Поэтому очень важно осуществлять плавный переход из 

семьи в детский сад. 

Особенности поведения малыша в адаптационный период зачастую пугают взрослых 

настолько, что они нередко задумываются над тем, а сможет ли ребенок когда-нибудь 

адаптироваться и когда закончится этот «ужас»? Те особенности поведения, беспокоящие 

родителей, являются зачастую типичными для всех малышей, пребывающих в процессе 

адаптации к саду.         

       Именно в этот период большинство мам считает, что их ребенок «несадовский», а вот 

другие малыши, гораздо лучше себя чувствуют и ведут в садике. Однако это не так. 

Обычно адаптация ребенка к саду проходит очень сложно с негативными сдвигами в 

детском организме. Эти сдвиги отмечаются во всех системах и на всех уровнях. 

Вопрос к родителям: «Кому адаптироваться легче?» 

 Детям, чьи родители готовили их к посещению сада заранее. За несколько месяцев 

до этого события (это заключается в том, родители читали сказочные истории про 

детский сад, гуляли возле сада…) 

 Детям, физически здоровым, т е не имеющих хронических заболеваний (в этот 

период все силы ребёнка напряжены, и можно направить на привыкания к саду, не 

тратя время на борьбу с болезнью). 

 Детям, имеющим навыки самостоятельности (не надо тратить силы ребёнка ещё и 

на обучения всему необходимому). 

 Детям, чей режим близок к режиму сада (это режим дня, сон, питание). 

 Детям, чей рацион питания приближен к саду. 

     Родителям необходимо готовить кроху заранее к посещению сада: за несколько 

месяцев до этого события. Подготовка включает прочтение сказочных историй о 

посещении сада, игры «в детский сад», прогулки возле садика, рассказы малышу, о 

скором посещении этого заведения и приобретении новых друзей для совместных игр. 

https://www.google.com/url?q=https://ru.wikipedia.org/wiki/%25D0%259B%25D0%25B0%25D1%2582%25D0%25B8%25D0%25BD%25D1%2581%25D0%25BA%25D0%25B8%25D0%25B9_%25D1%258F%25D0%25B7%25D1%258B%25D0%25BA&sa=D&ust=1574696046750000


     Если родители имели возможность познакомить ребенка заранее с воспитателями, то 

крохе будет легче психологически. Особенно, важно, чтобы в этот момент присутствовала 

мама, а ребенок походил по группе, пообщался с воспитателями. 

      Адаптировать ребенка к саду получится легче, если он будет физически здоровым, без 

хронических заболеваний и без предрасположенности к простудам. Поскольку период 

привыкания отмечается напряженностью, то все силы организма направляются на 

приспособление, и если организм не будет тратить силы на борьбу с болезнями, то это 

послужит хорошим стартом. 

       Адаптация пройдет успешно, если кроха будет иметь навыки самостоятельности в 

следующих моментах: частичное одевание, пользование горшком, самостоятельное 

принятие пищи. Если малыш все это умеет, то он не потратит силы на срочное обучение 

этому и будет пользоваться сложившимися навыками. 

      Легче привыкнуть тем малышам, чей режим приближен к садовскому режиму. За 

месяц до поступления в сад родителям следует привести режим ребенка к садовскому. 

Для этого следует заранее уточнить расписание дня дошкольного учреждения, а для 

легкого подъема утром, следует укладывать малыша спать не позднее 20:30. 

Процесс адаптации ребёнка в детском саду может протекать по-разному. Одни 

ребятишки скорее привыкают к изменившейся обстановке, другие же надолго беспокоят 

родителей негативными поведенческими реакциями. Именно по выраженности и 

длительности вышеперечисленных проблем и судят об успешности адаптационного 

процесса. Психологи выделяют несколько степеней адаптационного процесса, 

характерных для малышей преддошкольного возраста. 

      Следует понимать, что абсолютная неприспособленность к садику – явление 

чрезвычайно редкое, поэтому необходимо обратиться к специалистам (психологу, 

неврологу, детскому врачу) и сообща выработать план действий. В некоторых случаях 

медики могут посоветовать повременить с посещением ДОУ. 

Как облегчить степень адаптации? 

Итак, малыш уже начал ходить в дошкольное учреждение, но попросту ждать 

окончания привыкания не следует. Успешная адаптация ребенка в детском саду, советы 

по которой дают психологи и медики, заключается в активной позиции родителей. 

Чем можно помочь? Не следует сразу отдавать ребёнка на целый день. Лучше всего 

осуществлять постепенный переход от привычного режима к изменённым условиям, то 

есть отдавать малыша сначала на пару часов, а уже затем увеличивать срок пребывания в 

садике. Обязательно проявляйте искренний интерес к том, чем занимался ребёнок в ДОУ. 

Если он что-то слепил, нарисовал, поклеил, следует его похвалить и поставить поделку на 

полочку. 

Изучайте любую информацию, которую предоставляет воспитатель или психолог 

дошкольного учреждения. 

Не переживайте особо, если ребёнок после садика кажется уставшим или осунувшимся. 

Разумеется, чужие люди, новые знакомства – это серьёзный стресс для детского 

организма. Пусть малыш отдохнёт и выспится. Чтобы малыши поскорее адаптировались, 

необходимо ограничить повышенные эмоциональные нагрузки. 

Психологи советуют отказаться от посещения массовых развлечений; мультики и 

просмотр различных изображений, видео также нужно ограничить. Если у малыша 

имеются определённые психоэмоциональные или физиологические особенности 



(гиперактивное поведение, проблемы со здоровьем), об этом необходимо сообщить 

педагогическому и медицинскому коллективу. 

Слёзы и истерики – это «презентация», рассчитанная на маму. Именно поэтому 

специалисты советуют папам провожать ребёнка в детский сад, поскольку сильный пол 

обычно строже реагирует на подобное манипулятивное поведение. Обеспечьте ребёнку 

спокойную семейную обстановку во время адаптационного процесса. Выражайте всячески 

своё расположение новоиспечённому дошкольнику: целуйте, обнимайте и т.д. 

       Главное помните, что это ваш малыш. Побольше проводите сейчас с ним времени. И 

вы убедитесь, что это ваш тот же крохотный человечек, который благодаря вам появился 

на свет. 

       Необходимое условие успешной адаптации – согласованность действий родителей и 

воспитателей. 

       Не грустите, когда-то это должно было произойти, ваш птенец понемногу расправляет 

крылышки и пробует вылететь из теплого мягкого маминого гнёздышка! 

«Что такое рационально организованный режим дня?» 

 

Режим дня — это рациональное чередование видов деятельности и отдыха в течение суток 

с учетом возрастных возможностей и особенностей человека. 

 

От того, как строится наш день, как сочетаются работа и отдых, достаточен ли сон, 

вовремя ли завтракаем, обедаем и ужинаем, зависит не только наша работоспособность, 

но и самочувствие, настроение, здоровье. Организм человека называют системой, 

насквозь пронизанной ритмами. Дирижер этой системы — суточный ритм. Ритмично все: 

работа внутренних органов, тканей, клеток, пульсация сердца и частота дыхания, 

активность мозга. В ритме все удается легче. Регулярность, распорядок, ритмичность в 

жизни положительно влияют на самочувствие, настроение. Для здоровья и правильного 

развития детей продуманный распорядок занятий, отдыха, питания имеет большое 

значение. Физиологической основой режима дня является выработка у ребенка 

динамического стереотипа ответных реакций. Повторяясь изо дня в день, определенный 

распорядок дня настраивает на занятия, отдых, физическую активность, тем самым 

облегчается выполнение всех дел. При соблюдении режима дня у ребенка формируются 

условные рефлексы.  

Ответы воспитателей  на вопросы родителей по теме собрания. 

 

 

 

 

 

 

 

 


